

Franckesche Stiftungen zu Halle

Verbesserte und erleichterte Griechische Grammatica

Lange, Joachim

Halle, 1745

VD18 13052969

Die dritte Abtheilung Von den Dialectis Particularum.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:hbz:ha33-1-198073](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:ha33-1-198073)



Die dritte Abtheilung

(p. 195)

Von den

Dialectis Particularum.

1. Von den Dialectis Aduerbiorum.

(p. 195.)

*A*Trice saget man *νυν* für *νύν*, *πρὶν* für *πρῖν*, *μόλις* für *μόλι*.

Ionice *ᾠς*, *κοῖον*, für *πᾶς*, *ποῖον*; *ἀτρεκέως* für *ἀτρεκᾶς*.

Dorice *ἐμπερθεῖν*, *ὀπίθεν*, für *ἐμπερθεῖν*, *ὀπίσθεν*; *πλεσιόν* für *πλησιόν*, *ᾧ* für *ἰδού*, *πλάν* für *ὀπίσω*.

Aeolice *ὀπισθα*, *πολλάκι*, für *ὀπίσθεν*, *πολλάκις*.

2. Von den Dialectis Præpositionum.

(p. 201.)

Für *ἐν* sagt man *att.* und *poet.* *ἐνί*, *ion.* *εἰν*, *ινί*.

eis, *ion.* und *poet.* *ἐς*, *dor.* *ἐν*.

πρός, *dor.* *ποτί*, *att.* *ὤς*, *æol.* und *dor.* *πρῆς*.

εὐν, *att.* *ζύν*.

ἀμφί, *æol.* *ἀμυί*.

μετά, *æol.* *πετά*.

ὑπέρ, *poet.* *ὑπείρ*.

κατά, *παρα*, *ἀπό*, *æol.* und *poet.* *καταί*, *παραί*, *ἀπαί*,

ὑπαί, u. s. f.

Nota. Von *παρα* werfen die *Dores* das *α* hinweg, wenn gleich ein consonans folget: als *παρ Ζηνι*, bey dem *Jupiter*: da denn nicht nöthig ist ein *signum apostrophis* beizusetzen.

3. Von den Dialectis Coniunctionum.

(p. 204.)

Dorice saget man *αἰ* für *εἰ*, *αἶς* und *αἶκα* für *εἶς*, *αἶεν* für *εἶεν*, *μεῖς* für *μεν*, *τῶς* für *ὥς*, *ὅ* für *ὅτι*, *ὧν* für *ὧν*, *γὰ* für *γάρ* u. s. f.

Poetice saget man *ὅτλ* für *ὅτι*, *ἤ* für *ἢ*, *πῆρ* für *καίπῆρ*.

X

Das